



CHAPITRE DEUXIEME

L'ÉGLISE-MÈRE DU NOUVEAU-BRUNSWICK 1758-1838

ÉTUDE RÉTROSPECTIVE — ACADIENS ET ÉCOSSAIS CATHOLIQUES A L'ÎLE SAINT-JEAN, DANS LA DERNIÈRE PARTIE DU 18^{ème} SIÈCLE — ARRIVÉE DU PÈRE ANGUS MC EACHERN, CÉLÈBRE MISSIONNAIRE DE L'ÎLE — VISITE DE MGR DENAUT, 1803 — PÉTITION DES ACADIENS DE L'ÎLE AU GOUVERNEUR DESBARRES — VISITE DE MGR PLESSIS, 1812 — LES VOIX DE L'ÎLE SAINT-JEAN — ÉTUDIANTS DE L'ÎLE ENVOYÉS AUX SÉMINAIRES CANADIENS — DÉMEMBREMENT DU DIOCÈSE DE QUÉBEC — CONDUITE DE MGR PLESSIS — LE PÈRE EDMUND BURKE, GRAND^e VICAIRE D'HALIFAX, SACRÉ ÉVÊQUE DE SION IN PARTIBUS, VICAIRE APOSTOLIQUE DE LA NOUVELLE-ÉCOSSE — LE PÈRE ANGUS-B. MC EACHERN, SACRÉ ÉVÊQUE TITULAIRE DE ROSEN, IN PARTIBUS, 1821 ; ÉVÊQUE A CHARLOTTETOWN, 1829 — LES ABBÉS BERNARD, D. MCDONALD ET SYLVAIN POIRIER ORDONNÉS PRÊTRES — FONDATION DU COLLÈGE ST. ANDREW'S — MORT DE L'ÉVÊQUE MCEACHERN — SACRE DE MGR B. D. MCDONALD — VISITE DE CE DERNIER A QUÉBEC, 1838 — FRANÇOIS-XAVIER LAFRANCE DESCEND A L'ÎLE DU PRINCE-ÉDOUARD — A ST. ANDREW'S — SON ORDINATION A RUSTICO — SON DÉPART POUR SAINT-JEAN, N. B.

L ne sera pas sans utilité et peut-être sans intérêt pour le lecteur d'étudier la situation dans laquelle végétait péniblement l'Église des provinces maritimes il y a un siècle^e passé. Pour cela, nous serons obligé de remonter ^{en} à une époque antérieure^e à celle où nous avons laissé Mgr MacDonald emmenant avec lui ses deux futurs missionnaires dans l'île — reine du Golfe. Affaire de rappeler, en raccourci, l'histoire ecclésiastique de nos régions d'en bas, la formation de nos premiers diocèses des provinces maritimes, et de jeter un coup d'œil sur ces vastes missions de l'île du Prince-Édouard et du Nouveau-Brunswick aux jours où l'abbé